

# Expresidente de Codelco relevó rol de las regiones en mejora de la economía

**ÓSCAR LANDERRETCHÉ.** Destacado economista revisó situación del país en el Encuentro Empresarial del Sur. Apuntó a la importancia de tener “buenos diagnósticos” para levantar soluciones.

María Alejandra Pino C.  
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

**E**l economista y expresidente de Codelco, Óscar Landerretche, abrió ayer el 19º Encuentro Empresarial del Sur (EESur).

En su charla, hizo una revisión de la economía a nivel mundial y nacional, y afirmó que uno de los mayores problemas al formular estrategias de desarrollo es el “déficit en los diagnósticos”, lo que dijo: “están más bien basados en lo que la gente quiere creer que en lo que realmente ocurre”.

En particular respecto de la economía chilena, señaló que existe una tendencia a la caída en la tasa de crecimiento que atraviesa los últimos cinco gobiernos (desde Sebastián Piñera I hasta la actual administración del Presidente Gabriel Boric).

En tanto, precisó que con relación a la inversión “no hay ningún derrumbe” y explicó que “estamos invirtiendo más o menos lo mismo del PIB que antes”. Esto lo calificó como “la paradoja de la inversión”.

Y enseguida indicó que al profundizar en el diagnóstico, se diluye esta paradoja, ya que



EL ECONOMISTA ÓSCAR LANDERRETCHÉ DICTÓ LA CHARLA DE APERTURA EN EL ENCUENTRO EMPRESARIAL DEL SUR 2024.

Chile invierte en investigación por debajo de otros países, sólo un 0,5 por ciento del PIB, mientras que aquellos que están creciendo más invierten un 2 por ciento del PIB.

“Entonces, no hay ninguna paradoja de inversión, uno puede seguir invirtiendo lo mismo, pero si uno no tiene desarrollo tecnológico, si uno no tiene una masa laboral capacitada y con

niveles de competencia tecnológica avanzada, da lo mismo lo que invierta”, sostuvo.

En esta línea, apuntó a la importancia de redoblar los esfuerzos en la inversión en ciencia, tecnología, desarrollo, reforma al sistema educativo y universitario.

#### PACTO DE DESARROLLO

Un pacto de desarrollo es una

vía de solución para revertir la situación del país, según indicó, en donde “acotó” será relevante el rol de las regiones.

En este pacto “explicó” deben ser parte las empresas, trabajadores y el gobierno, en particular el Gobierno Regional que “pueda gestionar este tipo de acuerdos”.

En el caso de Los Ríos, detalló que los actores relevan-

tes serían “el sector inmobiliario y de construcción, el sector turismo y las universidades que están presentes”. Además, explicó que es importante “cómo cada una de estas partes participa del proyecto no tan solo en términos de los beneficios futuros de eso, sino además en cómo contribuye. Creo que esa es la conversación, uno podría

“

Pero si uno no tiene desarrollo tecnológico, si uno no tiene una masa laboral capacitada y con niveles de competencia tecnológica avanzada, da lo mismo lo que invierta...”

Óscar Landerretche  
 Economista

pensar en cómo alcanzar una mejoría muy agresiva de la infraestructura de Valdivia: mejora de calles y parques, soterramiento de cables, y así valorizar propiedad, lo que permite que haya desarrollo inmobiliario para que gente se venga a vivir a departamentos de otro nivel de ingresos, pero que esos desarrollo inmobiliarios sean coherentes con la arquitectura y urbanismo del lugar. Hay un trabajo que hacer, en donde se genere un proyecto de desarrollo como ciudad, pero que no pase a llevar su identidad”, comentó. 